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  岸田 @ 上海 です． 

世博記念 Forum は昨日無事に終了しました． 

 

(1) Presentations 

 

    ソフトウェア技術移転の実際（日中逆転した開発対象） 

 東 誠（上海坦思計算機系統有限公司） 

  オープンソース活用の実際 

 中野秀男（大阪市立大学） 

  Immaterial Labor としてのソフトウェア開発 

 岸田孝一（ＳＲＡ） 

 

(2) Panel Discussion 

 

    市会」 熊谷章（Tao Bears) 

 

    Discussant: 新井俊一（もぐら） 

 

東さん他、中国でのソフトウェア・ビジネスを展開して（あるいは計画して）お 

られる方々の発言は、なかなか興味深いものでした．「もはやコスト・メリット 

を中心に考えるオフショアの時代は終わった．これからは，新しいマーケットと 

して、また新技術の共同開発パートナーとしての中国をどう考えるか」という以 

前からわたしが主張してきたことが現実になっきたようです． 

 

一党独裁という政治体制の中国で FLOSS のコミュニティをどのように発展させ 

て行くかは、非常に興味ある話題だと感じました． 

 

ブラザー工業（名古屋）の南沢文宏さん，大連から参加された豊田通商電子の大 

竹文貢さん，上海で永い間仕事をされている湊谷政洋さんなど、何人か新しい人 

たちと知り合いになりました． 

 

後半のパネルでは，Creativity や知的所有権の問題をめぐって，ゲストの PANTA 

さんに、ミュージシャンの立場から意見を述べてもらったりして，結構盛り上が 

りました．東さんの議論の中で，あの初音ミクの Virtual Concert のヴィデオが 

でてきたりして...! 

 

今日は昼過ぎの電車で無錫へ移動．Ｏ－Ｐart というオフショア開発基地で，明 

日まで１日半のワークショップです． 
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岸田さん； 



早速のレポートを有難うございます。 

私は午前中に H 社を訪問し、最新状況と情報を入手してきました。 

私が駐在していたころと違いを感じます。 

 

フォーラム外のレポートをば 

 

・外灘 

長い間工事していましたが、工事を完了しています。 

本当に綺麗になりました。一部高速道路を撤去したり、さすが中国です。 

全員では有りませんが記念撮影ができました。 

 

・噂の iPed 

タイプミスではありません。購入できたのでしょうか？ 

結果次第で考えたいところです。 
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無錫へ向かう新幹線で 

 杉田 義明（福善(上海)信息技術有限公司） 

 

昨日のフォーラムが終了して、只今上海から新装なって虹橋空 

港に併設された虹橋駅から無錫に移動しています。 

空港と鉄道の統合された世界一のハブを目指すとの標語が 

かかっており、駅舎の中はまるで空港の巨大ゲートのよう。 

 

列車はまるで日本の新幹線で、列車の速度が常に表示されて、 

最高は 320KM まで表示された。 

 

昨日のフォーラム会場では、無線の通信がイマイチだったのが 

、新幹線の中ではストレスなく接続できている。 

 

あと 20 分で無錫に到着し、ワークショップの現地世話役の 

増満さんと合流して、第一日のプログラムを開始する。 

それにしても今朝になって、ワークショップの参加申込が 

あり、ゲストも入れて総勢 20 名の規模で実施の予定。 
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SIGEDU 各位； 

 

無錫 WS の午前中のセッションが終了しました。 

O-Park から設立の経緯や施設の説明等が有りました。 

本当に広くて綺麗ですが、これから本格的な誘致活動が必要です。 

 



”次世代型オフショアのあり方”の始まりです。 
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 きしだ @ Now in 張家界 です． 

 

SIGEDU ML には牧野さんから中間報告がでましたが，無錫での１日半のワーク 

ショップは無事に終わりました．現地の増満さん@天狗軟件そのほかの若い方々 

や，飛び入り参加の幸地さん@アイコーチ なども交えて、多彩な議論で盛り上が 

りました． 

 

会場の O-PARK (Software Outsourcing 基地）はなかなか立派な建物でしたが， 

周辺のハイテク・タウン全体はまだ建設途上．何年後かに再訪したらどうなって 

いるでしょうかね？  

無錫には、ここも含めて I-Park(IT), D-Park(Designa, K-Park (Knowledge)  

など，いくつもの新技術開発施設があるようです．全体としては，アメリカのハ 

イテク・タウンみたいなものを構想しているのでしょうか？  

パナソニックやシャープ、ニコンなどの日本のメーカーの工場も以前から進出し 

ているようです．上海からは新幹線で１時間ほどの距離． 

 

夕食が終わったあと，増満さんのアレンジで，無錫の飲み屋街（まるでロスのリ 

トルトーキョーみたいに日韓の居酒屋が軒を並べている）に１軒だけあるアイ 

リッシュ・パブ風の店を借りて，今度のツアーの特別ゲスト PANTA さんのプラ 

イベート・ライブを開催．ミニ・コンサートのつもりだったのですが１０数曲も 

熱唱してくれて，こちらも大変な盛り上がりでした． 

 

昨夜遅く張家界に到着、今日・明日は，アバター山（？）の絶景を眺めなが 

ら，IWFST や JWSD，そして上海 WS  のこれからについて議論する予定． 


